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� 选择去当兵，意味着要离开父母羽翼的保护，告别舒适自由的生活，接受锻造，磨炼意志，苦和累，应该是意料之中的事。

今年我市大学生报名参军的热情如同今夏信阳天气一样热，莘莘学子纷纷走出“校门”进“营门”。连日来，在今年新兵即将起

运之际，笔者奔赴10个县区，走访应征入伍大学生及家长，所到之处，见到的都是一张张笑脸。对于军营生活，他们有着不一样

的期待，有梦想，也有美好的憧憬。他们当兵及送子参军有N个理由，让我们一起去倾听一下他们的心里话。

祖国在召唤 有你中国强

———在今年夏季“火热”征兵中大学生及家长们如是说

□

孙明江冷鹏

郑州大学余坤
★

我家在河区五星办事处， 今年
7

月份我毕业于郑州
大学，已经在外地一家很有实力的外贸公司谋到了一份月薪
近
5000

元的工作， 但当得知今年征兵工作提前的消息后，我
忙赶来报名参加体检。因为当兵的机会一生只有一次，到地
方上班的机会还有很多，我要把握好这次参军的机会，争取
到部队这所大学校里接受更好的锻炼。

当兵是一种义务，也是一种荣幸，最重要的它是一种神
圣的职责。我参军不为别的，就是觉得自己应该这样做。我很
崇拜军人，对部队充满着好奇感，觉得它有着无限的潜能、无
穷的力量。读高中的时候，看到汶川地震、玉树地震中，许多
士兵拼搏在抢险一线的情景时， 心情无比的激动与自豪。他
们用自己的信念、自己的行动、自己的勇气给受难的人们带
去希望、带去温暖、带去活下去的信心。那个时候我就在想，

自己啥时候也能像他们一样为祖国贡献出一份力。如今我大
学毕业了，拥有了机会，国家对大学生参军又出台了很多优
惠政策，我一定要去试试。

信阳师范学院陈扬
★

今年
7

月份， 我毕业于信阳师范学院， 并在学校入了
党，家住光山县紫水街办事处。

通过我和同学最近的调查，发现考研人数呈上升趋势，公
务员可不是谁都可以考的，找工作也是相当得不好找，特别对
我们这种没有经验的应届毕业生而言更是难上加难。 相比而
言，参军是一种好出路。我从电视、报纸上了解到当兵两年可
以算工作经历，到部队又有提干的机会，市政府也出台了针对
退役大学生士兵在考录公务员、事业单位招聘、公检法招生等
方面的很多优惠政策，综合考虑，我最终选择去参军。

我想，部队是人才荟萃之地，也许会有更广阔的天地等
着我去拼搏。我到军营既为国防尽了一份义务，还可以在部
队这所大学校里学到很多社会上学不到的知识，得到许多在
地方得不到的锻炼， 会为我今后回地方工作打下良好的基
础，这将是一笔无价的财富。我认为，选择军营既可以拓展自
己，又可以积累基层经验，我绝对不会吃亏。

周口师范学院贾强
★

我家在平桥区，是一名毕业于周口师范学院的应届毕
业生。

刚刚走出校园的我，对前途感到很迷茫，希望通过加入
军队，进一步地充实自我，磨炼心智。从知道征兵时间调整到
夏秋季后，我就开始准备政治审核材料，一直到体检结束。其
实，中间也就持续了两个星期，可内心里却有种深深期待。当
8

月
12

号，听说体检合格了，我心中的石头终于落下来了。

通过这次参与大学生应征入伍，我感受到国家对大学生
应征入伍的重视， 也知道了军队建设十分重视人才的培养。

所以说，大学生应征入伍不仅仅是提升国家军队兵源的整体
素质， 也可以完成大学生携笔从戎报效祖国的伟大理想。古
语有云：“巧妇难为无米之炊”，现在恰恰是有了“米”，而我们
需要的是成为技术精湛的“巧妇”，只有高素质、高水平的兵
才能用好高科技的武器。有幸踏入军营，实现了儿时的梦想，

我一定会尽自己最大的努力，做最好的自己，为军队、祖国做
出最大的贡献！

中原工学院朱公园
★

我叫朱公园，家住罗山县周党镇，今年毕业于中原工
学院。得知今年由冬季征兵改到夏秋季后，在心底埋藏了多
年当兵梦的我，毅然向父母亲提出要应征入伍，并向他们表
白要去部队参军的理由。

我对父母亲说，部队是所大学校，是个大熔炉，是磨炼意
志，学习文化，学习军事的地方。作为

90

后的青年，我在家在
校都没吃过苦，更需要锻炼。再说，现在大学生去当兵政策待
遇好，当两年义务兵就有六七万元收入，考公务员又优先。如
果大学学业未完成， 当兵义务满了再回学校还可继续读书，

在部队符合条件可直接考军校。当时我的父母亲很不理解地
说：“你大学已经毕业了，就可去找工作了，何必去当兵？”此
外，他们又怕我会吃苦，就是想不通。我连续几天做父母的思
想工作，向父母亲说出心里话，说出实现军人梦大道理。终于
我用肺腑之言说服了父母，得到了他们的支持。现在征兵体
检、政审已经合格，如果祖国需要我，我一定不辜负父母亲的
期望，更不辜负家乡人民的期望，为报效祖国作出贡献。

郑州轻工业学院余潇
★

我是商城县城关镇人，今年毕业于郑州轻工业学院艺
术设计专业，

2013

年
5

月光荣地加入了中国共产党， 并获得
“优秀毕业设计”的荣誉。

我的父亲是一位从越南自卫反击战退下来的老兵，多年来
一直和他那些战友们保持着联系，而且感情都很好，他们一有时
间就聚在一起，像孩子一样谈论着在部队成长的故事。也许是从
小受父亲的影响，我对当兵有着非常独特的感情，总想着等将来
长大后要到解放军这所大学校去锻炼成长。

在校学习期间，通过网络、电视以及学校组织的征兵宣
传， 了解到国家为鼓励大学生参军入伍制定的很多优惠政
策。因而，我到部队去磨砺、到艰苦的地方去成长、用学到的
知识报效祖国的想法非常强烈。毕业回到家乡后，看到电视、

广播刊发了县人民政府出台的大学生士兵退役安置配套政
策后，我毫不犹豫地到县征兵办公室报了名。如果我被批准
入伍，我一定要做到服从命令，严格要求，刻苦训练，争取早
日成为一名合格的军人。

信阳师范学院张丰凯
★

我叫张丰凯，今年
21

岁，家住平桥区兰店乡，现就读于
信阳师范学院土木工程本科专业， 是一名普普通通的大学
生，虽然高考没能考入军校，但是军旅生活始终吸引着我。

8

月
9

日上午，我很幸运地参加了市委书记郭瑞民与高校
学子就应征入伍话题召开的座谈会，并代表信阳师院大学生
在会上发了言。会上，郭书记与我们一起座谈人生、事业、理
想，说参军入伍是青年学子的报国路、是青年们的成才路，我
听得很兴奋。当天下午，我就找到了学院武装部人员，要求报
名参军。听说我的来意后，武装部人员承诺为大学生入伍开
辟绿色通道，保证随到随检。另外，学院还制定了“为参军入
伍学生集中办理手续、给在校生入伍退役后复学综合成绩加
分”等

10

条奖励措施，没想到国家的政策这么好。现在我已经
顺利通过了征兵体检、政审，如果能有幸成为军中一员，我一
定要到最艰苦的地方去，到祖国最需要的地方去，努力实现
自身价值。

河南师范大学王娟
★

我今年
22

岁，毕业于河南师范大学，是息县城关镇人。

目前有些地方当兵没有过去那么热，不是大家对军队感情远
了，也不是报国之心淡了，而是新形势下青年价值多元化、选
择多元化的阶段性反映。 希望人们不要给

90

后乱贴自私、冷
漠、叛逆等标签，我们同样深怀报国之心。

我的家人有一种很浓厚的军人情结。我的爷爷、外公都是
参加过抗美援朝的老军人，家族中也有亲人是职业军人。在从
小的耳濡目染中， 我也对军人这一职业产生了一种特殊的感
情。 我大一的时候也曾经递交过服役的申请书。 那时递上去
后，我就后悔了，因为刚刚大一，我学的又是很喜欢的专业，所
以有一点舍不得离开。那一次我放弃了入伍。对于再一次选择
参军， 虽然未来不确定， 但在军队的日子肯定能让我有所历
练。不论是身体上、专业上，还是为人处世、社会经历各方面，

我都希望能够获得最大程度提高。虽然军队里比较艰苦，但我
会尽自己最大努力尽快适应，成为一名合格的军人！

新县余常治
★

我是新县城关人，名叫余常治。我孙子大学毕业后一
直想当兵，今年初，他就先到新县人武部当了预备役，提前接
受军事化管理。

新县是河南唯一、全国著名的将军县。革命战争年代，全
县不足

10

万人，为革命牺牲的就有
5.5

万多人，家家有烈士，

户户有红军。孕育出许世友、李德生、郑维山等
43

位叱咤风云
的共和国第一代将军和

50

位省部级以上领导干部。小时候我
经常带孙子到鄂豫皖苏区首府革命博物馆、烈士陵园、将军
墓参观和祭奠，使他受到了红色文化的熏陶，教育他做人要
饮水思源，是党给了我们今天的幸福生活，我们不能忘本啊！

不只是孙子，将来如果可能的话，我还要带着曾孙子报名参
军。军人很伟大，参军是自己年少时的梦想，但由于种种原因
年少时未能如愿进入军营。 如果这次孙子圆了自己的梦想，

我将勉励孙子传承红军精神，到部队后好好学习，刻苦训练，

争取做一名优秀的解放军战士， 哪里有需要就到哪里去，在
军队中早立新功，报答家乡。

河区姜汉秀
★

我叫姜汉秀，现年
70

岁，家住河区车站办事处。我孙
子名叫徐丞，今年毕业于洛阳理工学院。

“养儿当为国报恩”。自古以来，都是先有国后有家，要是
个个都不去当兵，国都没有了，把家搞得再好又有什么用？他
的爷爷

1963

年参军， 转业前任一军某营教导员。 他的父亲
1981

年入伍到北京军区某通信团，他的二叔
1989

年入伍到山
东沈丘某部， 他的三叔

1990

年入伍到北京市丰台区某部。目
前他父亲兄弟三人退伍回到地方，在各自的工作岗位上也都
是一把好手。

徐丞从小就受到了家庭的熏染，他的爷爷、父亲、叔叔们
的军人素质和军人作风都时刻影响着他， 他们讲的当兵故
事，徐丞特别感兴趣。他也因此向往军营，喜欢当兵。部队是
个大熔炉，可以培养人雷厉风行、勤劳朴素等好作风，当兵的
经历可以受用一生。今年送孙子去参军，也为圆祖孙三代都
有人参军的梦。当兵光荣，当兵让孩子们知道有国才有家的
道理，希望老徐家的“军脉”能够一直延续。

潢川县吴大春
★

我是潢川县城关镇人，名叫吴大春。儿子吴振中毕业
于中原工学院，今年他报名参军得到了全家人的赞成。

让儿子报名参军的想法，我和许多家长一样，是因为当
兵有很多好处。首先是一种公民的责任感，其次部队生活还
能锻炼自己的身体，使孩子的身体变得更强壮。同时也能培
养出吃苦耐劳的精神，独立生活的能力，讲秩序、爱卫生的生
活习惯和良好的组织纪律观念。据武装部人员介绍，大学生
应征入伍除享受普通青年入伍的优待外，还享有考研升学优
惠、享受学费补偿和优先选拔使用等等。今年全国夏季征兵
还加大了对高校应届毕业生的入伍优惠政策，鼓励更多的大
学生进入部队。

从网络上了解到，现在温州、义乌一些有抱负的企业家，

把自己的儿子送到美国一些军校去， 就是要磨炼孩子的意
志，好接他们的班。我们是普通工薪阶层，没这个能力送孩子
去国外，国家却给了我们这次机会，哪里可以放弃啊！所以，

我是百分之百地支持儿子大学毕业后去当兵，并说服妻子和
家人，让儿子顺利实现自己的梦想。

淮滨县蔡长凤
★

我是淮滨县台头乡的一位普通农民， 名叫蔡长凤。我
小儿子今年

23

岁，名叫王成志，毕业于河北工业大学，并在学
校入了党。

身为退伍军人的丈夫现外出打工去了，从小丈夫就时常
教育两个儿子长大后要去参军报效国家。怀着对军营的无限
衷爱之情

,8

年前我们毅然送长子参军， 长子王成国现为南京
军区某部军官。今年应征青年入伍报名的时候，小儿子从电
视上看到国家对大学生参军有很多优惠政策，想去部队接受
锻炼，而心里又有疙瘩。吃过饭后问他才得知想去参军，可担
心他们兄弟都到部队后，家里父母、田地没人照应。

我知道后，就给他父亲打电话商量，听说儿子要去当兵，

他父亲很高兴，让他尽管放心走，向他哥哥学习，争取留在部
队。因为，现在孩子大学毕业工作也不好找，外出务工挣钱也
不多，而部队待遇逐步提高，大学生参军可入党、立功、提干，

不仅家庭光荣，对孩子的将来也有好处。我们做父母的都很
支持儿子今年去参军，希望儿子到部队后有出息，成大事。

固始县游耀廷
★

我是固始县城关人，从小出身清苦，年轻时靠几百元
钱外出打拼。如今，经营着几家公司，产业涉及超市和物流，

最近还在筹备一个大型的物流基地。

现在面对越做越大的生意，我需要一个得力而又可信的
助手， 刚从山东财政学院毕业的儿子游军正是最佳的人选。

而今年征兵开始后，我动员儿子报名应征入伍。因儿子跟我
不一样，他从小没吃过苦，一直按照大人给他圈定好的路走，

如此顺利却让我对他今后的成长有点担心。现在部队给了他
一个“长大”的机会。儿子倒是干脆爽朗一口答应，但我的妻
子却怎么也不理解， 好好的为什么送宝贝儿子去当兵啊，那
多苦啊，一百个不答应。我耐心劝说着妻子，说当兵是一个人
的宝贵财富，不仅可以锻炼意志，增强本领，还能保家卫国，

我们送儿子当兵只有好处，绝无坏处。在我的积极开导下，妻
子终于答应送子参军了。 我们希望儿子经过几年的锻炼，能
看到他越发成熟和懂事的一面，这对他今后创业和为人都有
益处。


